

Medienmitteilung vom 13. Juni 2024

Die Groupe Mutuel veröffentlicht ihren ersten Nachhaltigkeitsbericht

Die Groupe Mutuel veröffentlicht ihren ersten Nachhaltigkeitsbericht, um die Aktivitäten des Unternehmens in Umwelt-, Sozial- und Personalfragen sowie der Wahrung der Menschenrechte sichtbar zu machen und für noch mehr Transparenz zu sorgen. Der Bericht zeigt eine Bestandesaufnahme des Jahres 2023 zu allen Aktivitäten im Bereich der Nachhaltigkeit und dient als Ausgangspunkt für die künftige Strategie.

Bereits seit mehreren Jahren engagiert sich die Groupe Mutuel mit konkreten Aktionen in Themenbereichen der Nachhaltigkeit. Der Versicherer mit Sitz in Martigny hat bereits im Jahr 2020 eine ESG-Charta eingeführt, um die Nachhaltigkeit in seine Anlagetätigkeiten zu integrieren und diese zu zertifizieren. Für die Mitarbeitenden werden ein qualitativ hochwertiges Arbeitsumfeld, vorteilhafte Arbeitsbedingungen und attraktive Sozialleistungen angeboten. Um das Kundenerlebnis zu stärken, wurde dieses in den letzten drei Jahren als strategische Hauptachse positioniert. Via Stiftung Groupe Mutuel unterstützt das Unternehmen gemeinnützige Organisationen und auch einzelne Versicherte.

Im Jahr 2023 wurde nun die Nachhaltigkeit formell in der Unternehmensstrategie verankert. In der Strategie 2024-2026 wurden fünf Achsen definiert. Eine davon ist das Engagement, innerhalb derer die Nachhaltigkeit zum Transformationsprojekt erhoben wurde. Per 2023 wurde eine Projektleiterin Nachhaltigkeit eingestellt und die Groupe Mutuel ist dem Programm Swiss Triple Impact beigetreten, um ihre Beiträge zu den Zielen für nachhaltige Entwicklung der Vereinten Nationen zu messen und bei der Identifizierung der wichtigsten Bereiche Unterstützung zu erhalten. «Wir setzen unseren Ansatz in vier Themenbereichen um: fürsorglicher Arbeitgeber, Citizen Company, proaktiver Gesundheitspartner und verantwortungsvoller Akteur», erklärt Perrine Montignot, Projektleiterin Nachhaltigkeit bei der Groupe Mutuel.

Fürsorglicher Arbeitgeber

Der Bericht zeigt, was in den Bereichen Arbeitsbedingungen und Sozialleistungen, Arbeitgeber-/ Arbeitnehmerbeziehungen, Gesundheit im Unternehmen, Arbeitsumfeld sowie Ausbildung und Talentmanagement erreicht wird, und belegt dies mit konkreten Massnahmen. Unter anderem ist die Groupe Mutuel seit zwei Jahren mit dem Label «We Pay Fair» zertifiziert, das die Lohngleichheit zwischen Frauen und Männern belegt. Im Jahr 2023 haben 2579 Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter von einem jährlichen Entwicklungsgespräch Gebrauch gemacht. «Wir wurden zudem für unser betriebliches Gesundheitsmanagement mit dem Label «Friendly Work Space» ausgezeichnet, das der Groupe Mutuel 2023 von der Gesundheitsförderung Schweiz verliehen wurde», sagt Perrine Montignot. Im selben Jahr konnten die Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter im Durchschnitt 21 Stunden pro Person an Weiterbildungen teilnehmen.

Citizen Company

Die Anlagepolitik für Mobilien und Immobilien folgt den Grundsätzen des nachhaltigen Investierens. Die ESG-Qualität (Umwelt, Soziales und Governance) der aggregierten Portfolios der Groupe Mutuel-Gesellschaften wurde im Anschluss an das Audit 2023 vom Unternehmen Conser - ESG verifier SA mit einer Gesamtbewertung von «A» ausgezeichnet. «Wir führen ein Energiemonitoring unseres Immobilienbestands durch und veröffentlichen die Schlüsselzahlen dieses Monitorings im Bericht. Diese sind für die Priorisierung der zu ergreifenden Verbesserungsmassnahmen zentral», fährt die Projektleiterin der Groupe Mutuel fort. «Wir tragen zur Entwicklung innovativer Technologien bei, indem wir Hauptsponsor des Inkubators Tech4Eva sind, einer Innovationsplattform für FemTech-Start-ups in Partnerschaft mit dem EPFL Innovation Park.»

Proaktiver Gesundheitspartner

Mit dem alternativen Grundversicherungsmodell PrimaFlex setzt sich die Groupe Mutuel dafür ein, die Kosten für die Versicherten zu senken (attraktive Prämie), Generika zu fördern (ohne Selbstbehalt) und die Prävention zu unterstützen (gewisse kostenlose Präventionstests in der Apotheke). Der Versicherer legt auch Wert darauf, Krankenversicherungslösungen anzubieten, die auf Frauen zugeschnitten sind. Zum Beispiel, indem sie bei überdurchschnittlichem Krebsrisiko die Brustkrebsvorsorge ohne Selbstbehalt unabhängig von Alter oder Wohnkanton

anbieten. Andererseits unterstützt die Groupe Mutuel zahlreiche Sportveranstaltungen wie Laufevents in der ganzen Schweiz, um die sportliche Betätigung und damit die Gesundheit zu fördern.

Verantwortungsvoller Akteur

«Es ist uns ein grosses Anliegen, unseren Energie- und Wasserverbrauch durch genaue Datenerfassung und ein System zur individuellen Regulierung unserer Verwaltungszentren zu optimieren. Die seit 2019 ergriffenen Reduktionsmassnahmen haben dazu geführt, dass wir jedes Jahr durchschnittlich 2,5% Elektrizität einsparen, den Heizverbrauch insgesamt um 11% und die Menge des verwendeten Wassers um 35% reduzieren konnten», erklärt Perrine Montignot.

Alle Verwaltungszentren der Groupe Mutuel werden mit Strom aus der Schweiz, insbesondere aus dem Wallis, versorgt, der zu 100% aus erneuerbaren Quellen (Wasserkraft, Windkraft oder Photovoltaik) stammt. «Wir messen nun die Treibhausgasemissionen unserer operativen Tätigkeiten und erstatten dazu Bericht. Im Jahr 2023 wird der CO₂-Fussabdruck der Groupe Mutuel im Umkreis der Verwaltungszentren und Agenturen auf 5,5 Tonnen CO₂-Äquivalent pro Vollzeitäquivalent (VZÄ) geschätzt, für die Scope 1,2 und 3. Dank dieser Analyse legen wir derzeit einen Aktionsplan fest, um unsere Treibhausgasemissionen zu reduzieren und so zum nachhaltigen Umgang mit Ressourcen und zum Klimaschutz beizutragen», sagt die Expertin.

Die nächsten Schritte

Als Nächstes zielt die Groupe Mutuel darauf ab, ihre gesellschaftlichen und ökologischen Verpflichtungen zu strukturieren, zu konsolidieren und zu vervollständigen sowie die Governance-Modalitäten der Nachhaltigkeit innerhalb des Unternehmens festzulegen. Aufgrund dieser Basis wird eine umfassende Nachhaltigkeitsstrategie sowie ein realistischer und effizienter Aktionsplan erstellt.

Den Nachhaltigkeitsbericht 2023 der Groupe Mutuel können Sie [hier](#) herunterladen.



Ansprechpartner für die Medien

Lisa Flückiger, Mediensprecherin Deutschschweiz
Tel. 058 758 90 04 – Mobile 079 534 77 26

Über die Groupe Mutuel

Mit mehr als 2800 Mitarbeitenden in der ganzen Schweiz steht die Groupe Mutuel im Dienst von 1,4 Millionen Einzelkunden und 29 500 Unternehmen.

Als einziger umfassender Versicherer in der Schweiz positioniert sich die Groupe Mutuel als bevorzugter Ansprechpartner in den Bereichen Gesundheit und Vorsorge für ihre Einzel- und Unternehmenskunden. Der Umsatz überschreitet 5,8 Milliarden Franken. Dank ihren massgeschneiderten Versicherungslösungen in den Bereichen Grundversicherung (KVG) und Zusatzversicherung (VVG) belegt sie den dritten Rang der Gesundheitsversicherer in der Schweiz. Die Groupe Mutuel verfügt zudem über eine umfassende Produktpalette in den Bereichen individuelle Vorsorge und Vermögensversicherung. Der Versicherer mit Sitz in Martigny bietet Unternehmen aller Grössen Lösungen für das Krankentaggeld, die Unfallversicherung (UVG) sowie für die berufliche Vorsorge (BVG) an. Im Bereich Gesundheitsversicherungen für Unternehmen belegt die Groupe Mutuel national den fünften Rang.